

Fünftes Kapitel.

Erste Erfahrungen im Leben auf der See. Die Einschiffung der nordamerikanischen Auswanderer. Erste Versuche im Takelwerke. Dick Derrick's Rath und Lehre.

Endlich that mir Herr Cruden kund, daß die Zeit gekommen sei, um mich selbst sammt meinen Habseligkeiten an Bord des „Schwarzen Schwans“ einzuquartiren, und so machte ich mich mit dem alten Hausmann, der mir das Gepäck trug, auf den Weg. Ich gab dem Alten einen Schilling. Er dankte mit freudestrahlendem Auge und murmelte, er hätte gewünscht, ich wäre in bessere Hände gefallen; indeß scheute er sich offenbar, mehr zu sagen, warf mir noch einen mitleidigen Blick zu und ging seinen Geschäften nach. Meinen kleinen Koffer stellte einer der Matrosen unter eine Bettbank des Vorderkastells. Ich hatte mir auf eine Kajüte im Hintertheil und auf einen Platz am Tische des Kapitäns Rechnung gemacht; allein darüber konnte mir Niemand Auskunft geben, und der Kapitän war nirgends zu sehen. Ich fand Alles an Bord in der wildesten Unordnung, trat, wie ich zugestehen muß, den Leuten überall in den Weg und wurde auf höchst unceremoniöse Weise auf die Seite geschoben.

Silas war noch nicht da, ich konnte ihn daher nicht um Rath fragen. So kletterte ich denn, um so viel als möglich zu verschwinden, auf das Boot, das mittschiffs oben auf den Spieren